



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 12 de Mayo de 2003

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

**Canal: 2**

Programa: Esta Semana

Presentador: Carlos F. Chamorro

Invitados: Luis Breuer (Representante del FMI en Nicaragua) Alejandro Fiallos y Eduardo Urcuyo

Temas: Evaluación de Programa Económico con el FMI y Creación de nuevo Partido Liberal.

**Chamorro:** ¿Qué apreciación tiene el FMI de la Reforma Fiscal que recién se aprobó. Aquí en Nicaragua el sector privado dice que serán recesivas, el gobierno asegura que se le van a inyectar fondos a la economía porque la reforma implica gastos. Hay alguna apreciación de cual será el balance neto de esa reforma?

**Breuer:** En su conjunto la reforma es un avance muy importante para el país, porque encara una gran debilidad de forma como se financia el gobierno de Nicaragua, si bien hay aspectos puntuales que pudieron haber sido fortalecidos en la reforma, en términos generales vemos que es muy positiva, esto será positivo, porque contribuye a fortalecer la confianza en Nicaragua, y el mensaje que surge con esto, es que la dirigencia política del país, esta dispuesta a encarar los problemas serios de la nación de una manera sana y responsable. Y eso es muy positivo porque contribuye en la confianza de los inversionistas nacionales y extranjeros, al crecimiento y al empleo.

Es más, en la ampliación presupuestaria que se dio al mismo tiempo que la reforma tributaria, el gobierno propuso y la Asamblea aceptó un aumento de un poco menos de 50 millones de córdobas en inversiones de infraestructura rural este año. Si esos recursos se utilizan como contrapartida para los desembolsos externos, el impacto sobre la inversión este año será mayor y si la inversión tributaria cumple las expectativas es probable que la inversión pública aumente los años subsiguientes.

Es importante incorporar al sector privado en la estrategia económica de gobierno, son actores muy importantes en el desempeño de Nicaragua.

Agregó que las políticas económicas que está ejecutando este gobierno, van por el camino correcto y a nivel centroamericano se espera un crecimiento económico de un tres por ciento. Esto beneficiara a Nicaragua.

**Chamorro:** Empecemos por lo obvio, el liderazgo de este nuevo partido político, lo encabezan importantes miembros del gabinete de gobierno y de la Asamblea, y es cierto que promover un partido político desde el gobierno tiene su ventaja, pero también crea cierto espejismo dentro de la población, por otra parte puede derivar en vicios ¿Cómo se va a separar el Estado de este nuevo partido, que está naciendo en el poder?

**Urcuyo:** Lo único que estamos haciendo fundamentalmente, es recuperando el poder por el liberalismo, la pobreza y miseria de pensamiento que han tenido los liberales arnoldistas, al hacerle oposición al gobierno nos ha obligado a tomar este paso. El liberalismo está en el poder independientemente que pudiera ser comparado esto con cualquier movimiento del pasado. Lo que estamos haciendo es lo que debíamos de haber hecho desde el primer día que los liberales estamos en el poder. A mí no me asombra, ni preocupa ser funcionario público liberal, si ganamos el poder los liberales, y estamos creando un aparato organizativo



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 2 -

para el presidente Bolaños.

**Chamorro:** Aquí se nos ha dicho que estamos entrando a una etapa de nueva era en la política y ustedes vienen a proponer la creación de un partido político desde la estructura del gobierno. ¿Qué es lo nuevo que tiene eso?

**Fiallos:** Tiene que haber alguien que lo haga, nosotros estamos en el gobierno, llevamos la línea de gobierno, somos progobierno y vamos a traer otros líderes de otros partidos liberales y de la empresa privada, ya hemos estado conversando con ellos.

**Urcuyo:** Existen tres razones que nos llevan a la creación del nuevo partido. Primero, para terminar de una vez por todas con la utópica y malsana querida venta de la unidad liberal, pero hacerlo en el entorno de Arnoldo Alemán. Esta gente son testaferros de Alemán. Lo que estamos haciendo es en torno al presidente Bolaños, es una nueva manera de visualizar el liberalismo y el desarrollo del país. Segundo, la imposibilidad de depuración de esa cúpula. Tercero, Quedan muy pocas personas que puedan aportar algo valioso a la democracia en Nicaragua. Anunció que el nuevo partido se llamará Partido Liberal de Nicaragua y que la convención se pospondrá una semana más.

### Canal: 12

Programa: Punto de Vista

Presentador: Felix Cisneros

Invitados: Alejandro Serrano y Silvio Américo Calderón.

Temas: ¿Qué pasa en la Corte? Y Problemas en la RAAS.

Serrano sugirió que permanezcan doce magistrados como en 1995, esto sería tres para la sala civil, tres para la sala penal, tres para la sala constitucional y tres para la sala administrativa. Combinando a los doce se podría formar una quinta sala que es la sala laboral y es urgente en este país para resolver todos los problemas.

### Canal: CDNN

Programa: Desenguaracando

Presentador: Lic. Guillermo Córtes

Invitado: Leonel Téller

Tema: Reforma Tributaria

Córtes indicó que el principal problema del sistema tributario en nuestro país, es lo que los economistas le llaman regresividad, esto significa que proporcionalmente a sus ingresos los pobres pagan más impuestos que los ricos, es inaudito, absurdo, pero así es, así ha sido y continúa siendo. La Ley de Equidad Fiscal aprobada, cambia esta regresividad de manera que los que tienen más ingresos, paguen más impuestos. La composición de los impuestos, la mayor concentración está en el I.G.V. que en los últimos años ha crecido en un 17%.

### Canal: 12

Programa: Buenos Días

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Mario Flores (BCN)

Tema: Subasta de bienes de Bancos quebrados.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 3 -

El doctor Flores dijo que se espera que los participantes a la subasta sean inversionistas nacionales y extranjeros y vean esto como un negocio, en el cual ellos puedan invertir comprando las deudas, comprando las acreedurillas o comprando los bienes inmuebles que están ahí, pero sobre todo en lo que concierne a las deudas, compran las deudas por un precio y después hay un arreglo con el deudor.

### Canal: CDNN

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Néstor Avendaño

Tema: Análisis del impacto de la Reforma Tributaria

Avendaño expresó que la nueva Reforma Tributaria tiene un claro sesgo proteccionista al sistema financiero y deja en evidencia los compromisos políticos y empresariales que tiene el gobierno con este sector. Los grupos económicos más poderosos de este país son los que menos pagan impuestos y se les beneficia con exoneraciones. El 75% de los cinco y medio millones de nicaragüenses, tienen un ingreso de dos dólares o menos diariamente, por esto la nueva reforma tributaria no cabe en este momento.

### Canal: 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Dionisio Marengo y Luis H. Guzmán

Tema: Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos.

Marengo apuntó que el TLC con Estados Unidos ya existe, lo único que van a hacer es oficializarlo. Todos sabemos que el país importa productos de los países centroamericanos y Estados Unidos.

Afirmó que medio Nicaragua va a subasta en los próximos días y esto puede traer consecuencias graves.

### Canal: Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Oscar René Vargas

Tema: Situación política-económica de Argentina, Méjico e Iraq

### Canal: 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Edgard Altamirano

Tema: Varios

## ACTIVIDADES DE LA PRIMERA DAMA

### +Primera Dama entrega semillas mejoradas. (El Nuevo Diario, Pág. C 9)

+ Un total de 100 familias productoras de 25 comunidades del Municipio de La Conquista en el departamento de Carazo, recibieron su dotación de semillas mejoradas de maíz NB-6 para que inicie las siembras de la temporada de primera.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 4 -

### AGENCIAS Y PERIÓDICOS INTERNACIONALES

#### **Anuncian concesión a petroleras. (El Nuevo Herald, EE. UU)**

El gobierno anunciará hoy en forma oficial las áreas que otorgará en concesión a empresas extranjeras para la exploración y explotación de hidrocarburos, pero aclaró que no se hará en la plataforma marítima que está en litigio con Honduras y Colombia.

El Instituto Nicaragüense de Energía (INE) informó que hoy realizará un acto oficial por la adjudicación de las zonas a las empresas ganadoras de la primera ronda de licitación para la exploración y explotación de petróleo, según una invitación entregada a los medios de comunicación.

#### **Japón se une a la frontera. (La Nación, Costa Rica)**

• Ofrece apoyo a proyectos entre ticos y nicas.

Japón ayudará a Costa Rica y Nicaragua a fortalecer su amistad mediante la cooperación transfronteriza, en una de las zonas más pobres y conflictivas para ambos países.

El embajador japonés en Costa Rica, Tadanori Inomata, manifestó ayer en San Carlos de Nicaragua el interés de su país de colaborar con todos aquellos planes de desarrollo "que surjan de las mismas necesidades de las comunidades fronterizas".

#### **Bolaños por ayuda. (La Nación, Costa Rica)**

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, declaró que será necesaria la ayuda exterior para superar las diferencias en los niveles de desarrollo en el istmo, para avanzar en la integración regional.

Bolaños formuló esta declaración antenoche durante la inauguración de las nuevas oficinas en Managua de la Comisión Europea para Centroamérica y Panamá, como parte de la celebración del Día de Europa. Recordó que desde que asumió presidencia ha desplegado esfuerzos para revitalizar la integración centroamericana.

#### **Panamá y Nicaragua. (La Nación, Costa Rica)**

El Gobierno de Nicaragua estudiará la "agresiva y atractiva" propuesta de su similar de Panamá con el fin terminar a corto plazo la negociación de un tratado de libre comercio (TLC) bilateral.

El viceministro de Fomento, Industria y Comercio, Javier Morales, afirmó que la propuesta panameña la recibió del viceministro de comercio de Panamá, Melitón Arrocha.

Morales manifestó que Arrocha le planteó "propuestas bastante interesantes, agresivas en relación con las posiciones que ha tenido Panamá en esta negociación del TLC; es muy atractiva respecto a los productos sensibles para ambos países".

#### **Nicaragua explotará petróleo en zona en litigio. (La Prensa, Honduras / El Espectador, Colombia / El Colombiano, Colombia )**

El Gobierno de Nicaragua anuncia hoy en forma oficial las áreas que otorgará en concesión a empresas extranjeras para la exploración y explotación de hidrocarburos, pero aclaró que no se hará en la plataforma marítima que está en litigio con Honduras y Colombia. El Instituto Nicaragüense de Energía, INE, informó que habrá un acto oficial en la adjudicación de las zonas a las empresas ganadoras de la primera ronda de



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:44

PAG - 5 -

licitación para la exploración y explotación de petróleo. La actividad se realizará en un hotel capitalino a las 10 de la mañana donde se darán a conocer en detalle las áreas concesionadas, los mapas y empresas ganadoras.

Sin embargo, fuentes diplomáticas indicaron que la apertura de los documentos mantiene a la "expectativa" a las autoridades de Colombia y Honduras con quien Nicaragua tiene un diferendo limítrofe por una extensa zona del mar Caribe.

Honduras tiene ocho denuncias en su contra.

### **Se retrasa el libre comercio en C.A. (El Diario de Hoy, El Salvador)**

Por segunda vez en el año, Nicaragua y Honduras se resisten a dar cuentas de los obstáculos al comercio que imponen en sus territorios. Cabe señalar que la petición de aplazamiento del encuentro fue respaldada por Nicaragua, que ocupa el tercer lugar en la lista de las naciones más demandadas, solo precedida por Guatemala. Para el administrador de tratados comerciales de El Salvador, René Salazar, la eliminación de trabas se ha paralizado, debido a que algunas naciones, especialmente Nicaragua y Honduras, no quieren colaborar con el proceso de apertura comercial que está impulsando la región.

### **Crece la tensión entre Nicaragua y Colombia (La Prensa, Panamá / AP)**

Colombia se encuentra a la expectativa sobre la decisión que adoptará hoy lunes Nicaragua sobre la empresa extranjera que hará exploraciones petroleras en las aguas de este país centroamericano, pues teme que las obras se realizarán en aguas que Colombia reclama, declaró el embajador nicaragüense en Bogotá, Manuel Salvador Abaunza.

"Se pueden captar en Colombia muchos sentimientos de desconfianza hacia Nicaragua", dijo el diplomático en declaraciones difundidas ayer domingo por el matutino El Nuevo Diario.

### **Actitud inexplicable. (Molino de papel. El País, Colombia)**

La oferta de Nicaragua para explorar petróleo en aguas colombianas debe tener una respuesta adecuada y terminante. Está bien que nuestro país acepte acudir a la Corte Internacional de La Haya, para responder como corresponde la demanda presentada por el país vecino. Lo que no se puede aceptar, es que Nicaragua siga ofreciendo nuestras aguas territoriales como si estuviera ejerciendo una soberanía que nadie le ha reconocido. Y que sus autoridades sigan negando sus actuaciones, como si no existieran suficientes pruebas sobre su inexplicable actitud. El Gobierno nicaragüense debe saber que el archipiélago de San Andrés y Providencia, así como los cayos de Roncador, Quitasueño, Serranía y sus aguas son propiedad de Colombia. Y que nuestro país está dispuesto a hacer valer sus derechos, legítimamente adquiridos, como corresponde a una Nación respetuosa del Derecho Internacional.